



Martin Sheen:

# "Me avergüenzo por lo que le hicimos a Allende"

El actor participó junto a Sean Penn en la obra "Voces contra el poder", escrita por el chileno Ariel Dorfman.

PATRICIA RAMOS  
correspondiente

**ATLANTA.** Fue una velada inspirada en la necesidad del cambio y un llamado a verter el miedo y respetar la dignidad humana. El público, de pie, no dejaba de aplaudir el viernes pasado en la noche. Un tambores bajo el embrijo de tristes afroamericanas involucra el ambiente. Es el estreno de "Voces contra el poder", la obra de Ariel Dorfman que protagonizan Sean Penn, Martin Sheen y Woody Harrelson.

Emocionado y sonriente, Dorfman exclamó: "Esta obra está más vigente que nunca, porque después del 11 de septiembre del 2001 — no nuestro 11 de septiembre del 73 —, en el mundo ha habido un recrudecimiento de la violación a los derechos humanos, porque el gobierno norteamericano no sólo viola más los derechos humanos, sino que permite que sus aliados violen derechos humanos".

"Voces contra el poder" formaba parte de la conmemoración del natalicio de Martin Luther King. Medio millar de asistentes y una nube de periodistas se dieron cita en este barrio negro al sur de Atlanta rodeado de policías para la ocasión. La histórica iglesia Bautista Ebenezer, donde King predicaba, fue el escenario para escuchar las 31 historias so-

bre defensores de los derechos humanos, recopiladas en el libro del mismo nombre escrito por Kerry Kennedy y adaptado para teatro por Ariel Dorfman.

Martin Sheen, poco después de la obra, habló de Chile: "Últimamente han sido una buena fuente de inspiración para nosotros y, como ciudadano americano, me siento avergonzado por lo que le hicimos a Allende y a muchas de las hermanas, destruimos su democracia. De un ciudadano norteamericano a un ciudadano chileno, me disculpa. Peníme siento alentado por lo que han he-

cho ustedes y el hecho de que hay tratado de paz a Pinochet frente a la justicia a pesar del tiempo. Eso me hace sentir orgulloso del país de mi padre, España, porque el juez español Baltasar Garzón fue el que se encargó de él. La gente de Chile es una fuente de inspiración para nosotros".

El actor Woody Harrelson ("Larry Flynt") también tuvo palabras para nuestro país. "La gente mucho la participación que ha tenido mi gobierno en muchas actividades negativas en Chile. Me gusta Dorfman, hizo un gran trabajo con la obra y fue un honor ser parte de la misma", dijo. Entre los asistentes se encontraban la viuda y el hijo de Martin Luther King, Coretta Scott King y Martin Luther King III, y la guatemalteca Rigoberta Menchú, premio Nobel de la Paz.



## Más famosos

Otra de las actrices participantes, Lynn Redgrave, afirmó: "Yo creo todo lo que prende las luces hacia el valor de los defensores de los derechos humanos y que expone las atrocidades. Si gusta llamarla así, es una forma de dar voz a los defensores y a la gente que ellos defienden".

Jóvenes del coro de la iglesia, famosos por su canto Gospel, buscaban fotografiarse con las estrellas. La actriz afroamericana Alfre Woodard, sonriente, comentó que participó en la obra porque "Siento que los defensores de los derechos humanos están haciendo un trabajo duro, es gente que actúa con valor".

# **"Me avergüenzo por lo que le hicimos a Allende" [artículo]**

## **Patricia Ramos.**

Libros y documentos

### **AUTORÍA**

Ramos, Patricia

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2005

### **FORMATO**

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Me avergüenzo por lo que le hicimos a Allende" [artículo] Patricia Ramos. retr.

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

### **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)